


本报讯 9 月 22 日上午袁 学校在
图书馆第四会议室举行王凯珍}聘教
授聘任仪式遥校长祝家贵出席仪式并为
王凯珍教授颁发}聘教授聘书袁仪式{
副校长徐柳凡主持遥

聘任仪式7袁 校党委书记周峰会
见了王凯珍教授袁 向她~要介绍了校
园规划尧 学科建设及体育馆筹建等情
况袁并对她的加盟表示热#欢迎袁期待
帮助学校体育学科建设发展()v大
@破遥

聘任仪式上袁 体育学院院长姚磊
~要介绍了王凯珍教授基本情况尧学
术成就及对学院相关工作指导情况遥
王凯珍在发言中表示袁 感谢巢湖学院
给予信任袁体育学院近年来发展:;袁
她对巢湖学院未来发展O怀期待袁希
望来校后发挥自身优0袁 在项目申报
论证尧学术指导及体育学科建设上提供
力所能及的y持袁助力体育学院发展v
上一个台阶遥

校长祝家贵高度评价了王凯珍教
授()的丰硕科研成果尧教学业绩及务
实的工作作风遥 他在讲话中指出袁王教
授怀着家乡情感袁一w以来y持安徽教
育事业发展袁关心巢湖学院体育学院学

科专业建设袁对王教授百忙之中到校指
导工作表示感谢遥他要求体育学院要继
续保持良好发展0头袁凝心<力袁借此
机会袁充分利9好资源袁争(在王教授
的指导下袁 十四五期间在学科建设尧硕
士点申报上()@破遥

人事处尧体育学院相关z责人及专
业教师代表参加了聘任仪式遥渊陶诗龙冤

延伸阅读院王凯珍袁首都体育学院
前副院长袁博士袁二级教授袁博士生导
师遥 享受国务院特殊津贴专家袁教育部
体育学首篇优秀博士学位论文获得者袁
国家体育总局高层次学术技术人才袁北
京体育大学和福建师范大学博士生导
师袁首都体育学院博士尧硕士生导师袁主
要研究方向为社会体育和体育教育管
理遥现任国家社会科学基金项目学科评
审组专家袁中国体育发展战略研究会委
员袁教育部高等院校体育教学指导委员
会技术学科组副组长袁中国教育学会和
高等教育学会体育卫生分会副理事长
兼幼儿体育研究会会长袁中国体育科学
学会体育社会科学分会副主任委员兼
学校体育分会常委袁北京市社区体育协
会主席遥

我校举行特聘教授聘任仪式
本报讯 9 月 28 日上午袁 巢湖学院

辅导员职业能力提升工程 2021 年秋季培
训班8动仪式暨首场培训在求实楼报告
厅举行遥校党委书记周峰以党史学习教育
专B党课的形式作B为野深入学习习近平
总书记关于教育的重要论述切实加强学
生思想政治工作冶的报告遥 校党委副书记
阮爱民和全校专兼职辅导员参加报告会遥
报告会{学工部部长周祥主持遥

周峰分享了自己a任辅导员工作的
经历袁回忆那段亦师亦友与学生共同成长
进步的岁月袁 他感V教育是一场相遇袁与
学生相遇尧与同行相遇尧与自己相遇袁情真
意切令参训辅导员感同身受遥 他指出袁自

十八大以来袁习近平总书记对党的教育事
业高度重视袁}别是对做好思想政治工作
多M发表重要讲话袁习近平总书记关于教
育的重要论述坚持了中国逻辑袁是辅导员
做好教育尧管理尧服务和成长工作的理论
源泉袁高校辅导员k须要系统认真的学习
和贯彻遥他带领大家对习近平总书记关于
教育的重要论述金句进行系统学习袁;览
野培养什么人尧怎样培养人尧为谁培养人冶
这一根本问B曰 明确教育是党之大计尧国
之大计曰重%坚持党对教育事业的全面领
导尧坚持把服务中华民族伟大复兴作为教
育的重要使命尧坚持扎根中国大地办教育
等重要论述内容遥周峰从历史的角度为辅

导员介绍了中国高校辅导员制度的发展
历程袁从野政治指导员冶到野大学生思想政
治工作的骨干力.冶袁 历经近一个世纪的
发展袁辅导员始终是党的教育事业不可或
缺的坚定参与者遥谈到高校学生工作面临
的形0与挑$袁周峰认为袁当今时代学生
工作内A尧育人环境尧工作对,}u等都
发生了深i变化袁面对野百年未有之大变
局冶袁辅导员k须要&服身份困惑尧话语缺
失尧 职业倦X等诸多现实问B和挑$袁在
党的坚强领导下袁强化组fy持尧勇于创
新实践尧提升自身素-袁从实现价值的高
度坚持F心使命袁为高校思想政治工作做
出应有贡献遥

整场报告近两个小时袁 内容丰富袁立
意高e袁引经据典袁深入浅出袁既有理论高
度袁又有很强的实际操作性袁对于全校辅
导员坚定职业理想信念尧认真学习贯彻习
近平总书记关于教育的重要论述5有非
常重要的指导意义遥

此M报告会标志着巢湖学院辅导员
职业能力提升工程 2021 年秋季培训班正
式8动遥 今后一段时间袁培训班将^过专
家报告尧座谈交流尧业务培训尧比赛等多种
形式袁切实推进辅导员素-能力实现有效
提高袁全面提升我校大学生思想政治教育
工作队伍整体素-和工作水平遥

渊丁继勇冤

校党委书记周峰为学校辅导员职业能力提升工
程 2021 年秋季培训班授课
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本报讯 今年 9 月 10 日是我国第
37 个教师节袁巢湖学院继续发扬尊师重
教优良传统袁 将党史学习教育和庆祝教
师节深度融合袁 教育引导广大教师赓续
百年F心袁a当育人使命袁着力Z决教师
急'愁盼问B袁全心全意为教师办实事遥

9 月 9 日下午袁 学校召开教师节座
谈会袁与会教师表示袁要认真学习落实习
近平总书记给全国高校黄大年式教师团
队代表的回信精神袁 立德修身袁 潜心治
学袁开拓创新袁真正把为学尧为事尧为人统
一起来袁当好学生成长的引路人遥

为营造尊师重教浓厚氛围袁 校园内
开展了野为教师|灯冶公益活动袁^过校
园网尧 宣传栏大力宣传优秀教师的教书
育人事迹遥

教师节当天袁 校领导带领有关部门
z责人走访慰问一E优秀教师尧 家庭经

济困'及离退休教师代表袁 并送去慰问
金袁^过他们向辛勤耕耘尧无私奉献的全校
广大教师致以崇高的敬意和节日的祝福遥

200 多名学生志愿者袁为节日期间坚
守教学岗位的教师敬献鲜花袁表达莘莘学
子对教师辛勤劳动的感激之情遥 教工餐厅
为7来就餐的教师赠送苹果和酸奶遥

开展党史学习教育以来袁 学校有关
职能部门认真谋划袁 着力9心9情为教
师办实事遥 积极联系协调安巢经开区实
验幼儿园尧巢湖市区优-中小学袁帮助年
轻教师Z决子女入园入学'问B遥 争(
地方政府人才和公租房政策y持袁 有效
缓Z了青年教师D房困'遥 召开职称评
审工作座谈会和政策答`会袁 听(教师
意见袁优化评审程序袁不断提高学校职称
评审工作的-.遥

渊文/余洁平 图/范星冤

喜迎教师节 用心办实事

本报讯 9 月 9 日上午袁巢湖学院在
图书馆第一会议室召开服务地方暨年度
科研重点工作推进会袁 校党委书记周峰袁
校党委委员尧 副校长朱定秀出席会议袁宣
传部尧人事处尧学工部尧教务处尧科技处尧团
委尧国际交流与继续教育学院相关部门z
责人袁各二级学院院长参加会议遥 会议{
朱定秀主持遥

科技处处长万新军首先从中央和省
委巡视中服务地方工作相关整改任务落
实情况尧2021 年度服务环巢湖行动计划
项目u集情况尧学科建设尧硕士学位点立
项建设尧提高科研水平尧加强科研平台建
设等方面袁^报了服务地方和年度科研重
点工作开展情况遥

朱定秀指出袁 自 2018 年实施服务环
巢湖区域经济社会发展行动计划以来袁各
部门尧 各学院以项目为抓手推进各项工
作袁服务意识不断增强袁全校上下服务求
发展的共识已经形成遥 她希望各部门尧各
学院要高度重视巡视整改中提出的问B袁
统筹推进服务地方尧 学科建设等工作袁服
务y撑野三地一区冶建设曰要增强完成年度
各项科研目标任务的C迫感袁层层传导压
力袁充分调动教师的积极性袁确保工作出
实效遥

周峰做总结讲话遥 他围绕学科与学
位点建设尧专业建设尧人才问B和机制问
B四个方面袁 指出各学院要增强学科意
识袁 凝练学科方向袁 申报相应的科研平
台袁�<学术团队袁多出成果袁出好成果袁

产出标志性成果袁 大幅度提升联合培养
研究生的力度袁为学位点建设打下基础曰
要围绕安徽省野十大产业冶对接区域经济
社会发展需求袁联合政府尧行业尧企业做
好专业调整尧设置工作袁大力推进产业学
院建设袁开展卓越人才培养袁使专业方向
与办学定位尧地方需求相适应曰要Z决人
才队伍建设问B袁加大人才引培力度袁加
强管理队伍建设袁敢于a当作为袁主动推
进工作开展曰要深化机制改革袁Z决困扰
学校发展的深层M问B遥 他从高校职能尧
应9型高水平大学建设尧Z放思想尧狠抓
落实四个方面袁 强调社会服务是高校重
要职能袁 也是科技创新和人才培养的d
终落脚点袁作为地方应9型大学袁全校上
下要进一步Z放思想袁打破常规袁k须深
度对接地方政府和企业袁 开展产学研合
作袁培养应9型人才袁^过服务地方找准
学科定位和学校定位遥 他就服务地方工
作提出要求袁一是要抓好对标服务单位尧
确定重点合作单位尧明确标志性任务尧组
建标志性团队尧 产生标志性成果五个方
面的工作遥 二是要做好野\门j课冶袁遵循
科技创新规律袁做好"层设计袁找准切入
点袁提升协同性袁打好攻坚$袁坚持gE
思h袁确保完成各项目标任务袁不断提升
服务地方能力和水平遥

会上袁与会人员还讨论了叶巢湖学院
服务环巢湖区域经济社会发展提升行动
计划渊2021-2025 年冤曳袁并就推进服务地
方工作提出了意见和建议遥 渊张 凌冤

我校召开

服务地方暨年度科研重点工作推进会

本报讯 9 月 15 日下午袁 校党委
书记周峰袁党委委员尧纪委书记路顺袁党
委委员尧 信 工程学院院长郑尚志袁科
技处处长万新军袁信 工程学院副院长
吴其林等一行赴安徽省安泰科技股份
有限公司渊以下~称安泰股份冤调研袁并
签署共建产业研究院协议遥 安徽出版
集团副总经理刘金宇袁安泰股份党委书
记尧董事长傅华袁安泰股份副总经理尧安
泰研究院院长夏晓波袁安泰股份党委副
书记尧 纪委书记肖m阳等陪同调研袁并
参加对接会遥 会议{肖m阳主持遥

刘金宇对巢湖学院一行表示热#
欢迎袁他介绍了安徽出版集团的基本情
况袁指出安泰股份作为安徽出版集团控
股的国家高新企业袁与巢湖学院共建产
业研究院袁联合开展技术研发合作很有
k要袁希望学校与安徽出版集团开展v
广泛的合作遥

安泰股份研发中心总监郭靖介绍
了产业研究院拟实施的研发项目及进
展情况遥 与会人员围绕产业研究院K
方合作形式尧技术需求等5体问B开展
了交流和讨论遥 目7袁信 工程学院已
遴选 16 名骨干教师组建 7 个开发小
组袁与安泰股份研发中心围绕嵌入式采
集器研发尧第三方系统数据接入尧应9
接口开发尧应9组件开发尧工作流研发
等项目开展研发工作遥

路顺表示袁 自今年 7 月下旬安泰
股份一行来校F步对接产业研究院合
作事宜袁到 9 月中旬签署共建协议袁I
I 2 个月时间校企K方做了大.工
作袁开展了实-性合作遥 这M来企业调
研袁是进一步了Z企业5体需求袁帮助

企业Z决实际问B袁推动项目实施遥 希
望大家将研究院这个平台搭建好尧运
行好袁成为校企合作的良好示范遥

周峰感谢安泰股份的热情接待袁
并从学校定位尧办学规模尧师资队伍和
学科专业建设尧 人才培养等方面~要
介绍了巢湖学院基本情况遥 他指出袁巢
湖学院的办学定位是 野地方应9型高
水平大学冶袁在学科建设尧专业建设和
人才培养模式方面寻求与企业尧 行业
深度合作袁是实现野应9型冶的关键遥 他
强调袁 当7安徽省教育厅正在推进高
校服务y撑野三地一区冶建设行动袁要
求高校为安徽省科技创新策源地尧新
兴产业<集地尧 改革开放新高地和全
面绿色转型区建设提供有力y撑袁此
M与安泰股份共建产业研究院袁 切实
际尧 正当时袁 既发挥高校服务社会作
9袁又开阔教师视野袁提升综合能力遥
就如何推进校企合作袁他提出袁一是开
展应9性科研合作袁 Z决企业遇到的
技术'B袁O足客户需求遥 二是将教师
的研究成果在安泰股份进行落地推
广袁y撑引领企业尧行业发展遥 三是^
过联合共建实验室袁 让学生参与项目
研发袁提高应9型人才培养-.遥 四是
合作开展高层M人才引进袁人才共享遥
五是联合申报重点实验室尧 博士后工
作站尧 工程技术研发中心等省级以上
研究平台和相关项目遥 他希望校企K
方在合作过程中深化了Z袁增进互信袁
不断拓展合作的深度和广度袁 结出累
累硕果袁实现K赢发展遥

对接会结束后袁校企K方举行了共
建产业研究院协议签约仪式遥渊张 凌冤

我校赴安泰科技股份有限
公司调研并签署协议

本报讯 为贯彻落实省委教育工委
和省教育厅关于安全生产工作的有关要
求袁 确保学校安全稳定袁9 月 28 日下午袁
学校在老行政楼二楼会议室召开国庆节
7校园安全大检查动员会袁会议{校党委
委员尧副校长黄志圣主持袁保卫处尧校党政
办尧学工部尧教务处尧后勤处尧国资处尧团委尧
信 化处等部门有关z责人参加会议遥

黄志圣在会上传达了上级有关文件
精神和要求袁 并就本M工作提出明确要
求袁一要齐抓共管袁各z其责袁各参与部门
要加强协调袁主动配合袁对发现的问B要
履职尽责曰二要分组检查袁深入U致袁将安
全检查工作做U做实曰 三要发现问B袁立
即整改袁 将安全问B整改措施落到实处曰

四要明确要求袁消除隐患袁确保隐患科学
有序Z决曰五要做好记录袁建档备查袁如
实详U记录问B隐患袁 规范安全检查工
作制度遥

保卫处处长管超就本M安全检查工
作做了5体安排部署遥本M校园安全大检
查共分为 4 个检查组袁覆盖校区所有建筑
和公共区域袁 重点检查校园及周边安全尧
消防安全尧实验室及危化品安全尧交^安
全尧食品卫生防疫及学生寝室等情况遥

会后袁 各检查组分赴各自责任区域袁
实地开展安全检查工作遥

保卫处联合后勤处尧校党政办组成校
园及周边安全检查组袁实地深入学校老大
门周边尧校围墙尧校内水域尧校后山尧家x

区等地进行检查袁就发现的问B袁现场与
学校相关部门尧 x地相关单位协调联系袁
及时Z决问B遥

教务处联合后勤处尧国资处尧信 化
处尧 保卫处组成教学实验场所检查组袁深
入学校教学尧科研实验室开展安全专项检
查袁重点检查了实验室规范化管理尧化学
品管理尧^风设备尧消防安全以及教师办
公和学生学习场所等袁听(了相关学院和
实验室z责人关于实验室安全管理情况
的�报袁 U致记录了检查中存在的问B袁
现场研究制定Z决措施遥

学工部联合后勤处尧保卫处尧团委组
成学生宿舍检查组袁深入学生寝室开展安
全大检查遥 U致查看男寝宿舍情况袁重点

检查了宿舍进出管理安全尧 宿舍卫生安
全尧水电安全尧楼内设施安全及学生生活
学习习惯存在的问B袁就现场发现的问B
及时联系相关部门Z决遥

后勤处联合保卫处尧学工部组成食堂
商贸检查组袁深入食堂尧快递等商贸企业袁
开展安全大检查遥U致查看了四家学生食
堂尧教工餐厅尧菜鸟驿站尧华联超市及各个
体商铺等经营环境卫生袁消防设施袁值班
值守制度落实情况袁驻校项目经理尧相关
责任人及相应工作人员在岗值勤情况曰详
U检查了食堂后厨各类原材料储备是否
充足袁从业人员卫生操作是否规范袁管理
制度是否张贴上墙遥

本M检查工作旨在摸清校园安全隐
患问B袁U化落实各部门安全责任袁及时
Z决尧严密防范各类安全隐患袁以野师生过
节袁我们过关冶的态度落实野我为师生办实
事冶实践活动袁不断提高师生员工的幸福
感尧安全感袁让师生员工度过一个平安祥
和的国庆假期遥 渊张海洋冤

我校开展国庆节前校园安全大检查

本报讯 9 月 15 日下午袁 巢湖学院
在第四会议室召开 2021要2022 学年第一
学期教学督导工作会议袁副校长徐柳凡出
席并主持会议袁校尧院两级教学督导及教
务处长丁俊苗参加会议遥

会上袁校教学督导组组长李瑛教授详
U总结了 2021 年春学期开展的日常和专
项教学督导工作袁并对本学期工作计划及
重点工作作了�报遥 她指出袁督导工作要
以人为本尧督导结合曰要严格督查袁做青年
教师成长的榜样曰要有为尧有位尧有威袁履
行督导职责袁 在-.监控中发挥力.曰要

做研究者袁在做好常规教学规范督导的基
础上袁深入把握方针政策袁推进学校教学
-.文化建设遥随后教学督导围绕工作开
展情况尧发现的问B及下一步工作思路进
行了交流和讨论遥

丁俊苗对教学督导在学校教学-.
文化建设及保证教育教学秩序平稳有序
等方面所做出的贡献给予充分肯定并表
示感谢遥他提出新学期尧新要求袁请教学督
导在做好常规工作的基础上袁要将一流课
程建设尧一流专业建设尧专业认证及审核
性评估等重点工作纳入工作范围遥对于新

学期工作袁他提出两点建议院一是教学督
导要关注教师在教育教学尧人才培养中的
优秀做法袁营造良好氛围袁形成示范引领
效应曰二是发挥督导的专家职能袁学期末
形成督导工作报告袁就重要问B有针对性
地进行分析研究袁为学校决策提供咨询遥

徐柳凡作总结讲话遥 他指出袁教学督
导是教学-.监控的重要环节袁学校高度
重视教学督导工作袁 将完善督导激励机
制袁不断加强督导队伍建设袁为督导工作
提供v好工作条件遥教学督导要深入贯彻
OBE 理念袁落实学生中心袁督导结合袁推

进持续改进遥 就新学期工作袁他提出四点
要求院一是要加强学习遥 全面准确的把握
新一轮审核性评估尧专业认证尧新文科尧新
工科建设工作目标要求袁在推进学校高-
.发展中做先行者曰二是要加强调研遥 把
握新时代教育评价改革核心要义袁为推进
学校教育教学改革积极建言献策袁发挥评
价风向标作9袁使改革主体动起来尧教学
内容深起来尧教学方式活起来尧课程O意
度和达成度高起来曰三是要加强督导遥 C
C围绕课程教学及人才培养关键性环节袁
以问B为导向袁不断完善-.监控保障体
系袁 在学校-.文化建设中体现a当曰四
是要加强工作协调遥 校尧院两级教学督导
要r全完善工作机制袁加强和学院尧部门尧
师生互动交流袁在落实教学中心工作和人
才培养核心地位中展现新作为遥渊李慧玲冤

督导结合 持续改进

我校召开新学期教学督导工作会议

本报讯 9 月 15 日下午袁 巢湖市
>汤街道人大代表尧 街道选民代表 10
余人来我校开展工作调研遥

校党委副书记阮爱民陪同调研袁
并为代表们详U介绍了学校办学理
念尧教学环境尧人才培养以及规划建设
情况遥

代表们一行实地考察了我校汤山

书苑尧 易班发展中心以及环巢湖文化
展厅袁 认真听(了工作人员对于实体
书店运营袁 易班发展中心建设等相关
工作的讲Z遥 代表们充分肯定了巢湖
学院近年来办学发展所()的成绩以
及服务地方工作的成效袁 同时希望学
校进一步创新理念袁 为地方发展输送
v多优秀人才遥 渊王震宇冤

人大代表进巢院 校地同
心谋发展

本报讯 9 月 24 日上午袁巢湖市
银屏镇党委副书记钱晓丽一行来我
校对接乡村振兴工作袁共商校地融合
发展遥

座谈会7袁校党委书记周峰亲切接
见了钱晓丽一行遥

校党委副书记阮爱民在第一会议
室主持召开座谈会遥银屏镇乡村振兴办
公室主任韦晓宏袁 三L村党委第一书
记尧驻村工作队队长王林袁三L村党委
副书记渊主持工作冤杨仁军袁校党政办公
室尧组f部尧学工部尧后勤处尧团委等部
门z责同志参加座谈遥

钱晓丽代表银屏镇党委政府感谢
巢湖学院对银屏镇三L村的帮扶y
持袁并从党建引领尧经济发展尧红村建
设尧生态环保尧为民服务尧乡村振兴等
方面介绍了银屏镇及三L村的基本情
况遥 她希望校地K方以三L村为桥梁
纽带袁开展v深层M交流合作袁助力三
L村红色美丽村庄建设袁 共同谱写乡
村振兴精彩篇章遥

阮爱民~要介绍了学校的基本情
况遥 他指出袁学校党委行政高度重视乡
村振兴工作袁 充分发挥学校在教育尧科

技尧人才等方面的资源优0袁组f开展
专B调研尧走访慰问尧志愿服务尧野三下
乡冶社会实践等活动袁真正做到了野一人
选派尧单位y持尧全体有责冶遥 就做好下
一步选派帮扶工作袁 他提出四点意见院
一要认真谋划袁主动对接袁形成合力曰二
要循序渐进袁@出重点袁发挥优0曰三要
架起桥梁袁互融共建袁服务地方曰四要严
守纪律袁珍惜机会袁锻炼能力遥

与会人员就爱国主义基地设立尧
野面向采购冶尧消费扶贫尧志愿服务等帮
扶措施进行了深入讨论袁进一步明晰了
校地合作思路遥

今年 6 月袁 学校严格落实上级要
求袁择优选派武成伟尧王林分赴巢湖市
庙岗乡童坛村尧银屏镇三L村a任村第
一书记尧驻村工作队队长遥 2 位同志到
村任职后袁在乡镇党委政府的坚强领导
下袁:;进入角色袁C密团结村野两委冶袁
深入开展走访调研袁虚心向基层干部群
众学习袁认真履职尽责遥

今后袁学校将继续加大政策保障和
y持力度袁 持续关心关爱选派干部袁积
极为乡村振兴贡献巢院智慧和高校力
.遥 渊王 林冤

银屏镇来我校对接乡村振兴工作

本报讯 9 月 24 日至 9 月 26 日袁巢湖
学院野学宪法讲宪法冶系列活动之野知识竞
赛冶和野演讲比赛冶决赛在求实楼报告厅顺利
举行遥本M野学宪法讲宪法冶比赛{校法治办
公室主办袁校党委宣传部尧校党委学生工作
部尧共青团巢湖学院委员会协办袁经济与法
学学院6办遥

比赛中袁选手们9激情饱O的语言讲述
了自己的宪法故事袁诠释宪法的时代价值和
实践途径袁充分展现了当代青年学子对宪法
的深入理Z和思考尧感V和热爱遥

经过激#的角逐袁d终遴选出两名选手
代表我校参加安徽省第\届学生野学宪法讲

宪法冶省级比赛遥
野奉法者强则国强袁奉法者G则国G冶遥

本M野学宪法讲宪法冶比赛的成j举办袁让同
学们在思辨中v加了Z宪法尧 热爱宪法袁有
利于塑造积极的法律信仰袁建设和q校园文
化遥 自野学宪法讲宪法冶比赛开展以来袁我校
积极响应尧广泛动员袁高度重视并注重加强
法治教育袁充分利9课堂主渠道作9袁着力
创新法治教育形式袁结合野12窑4冶全国宪法宣
传日尧暑期社会实践等开展普法教育袁引导
同学们自觉成为宪法的忠实崇尚者尧自觉遵
守者尧坚定捍卫者遥

渊文/徐红杏尧丁璐瑶 图/曹玮灿冤

我校举办“学宪法 讲宪法”系列活动
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野看清我们\个人的脸袁 我们来了袁就
是查寝了遥 冶近日袁黑龙江某高校因为学生
会干部嚣张查寝一事袁 成了大众议论的=
点话B遥

从网上流传的视频来看袁这几位学生会
的干部袁穿着统一的黑色西装袁佩戴工牌袁推
开宿舍门后便大摇大摆地走了进来袁K手交
叉袁趾高+扬地开始介绍各自的身份袁以及
所a任的野官职冶袁眼睛时不时地上下扫视着
寝室的环境袁并野严格冶执行了学校的管理制
度袁这份野+魄冶袁实在是令许多大企业的管
理阶层都纷纷汗颜遥

学生干部参与学生自治和管理袁开展正
常的查寝活动本x于高校学生会的常规工
作遥但视频中这几名学生会干部不可一世的
语+和高高在上的态度袁 令许多 21 级的新
生感到十分畏惧遥 21 级体育教育专业的金
豹表示院野在网上刷到这段视频的时候袁我除
了+愤还有a心袁a心自己也会在学校里遇
到这样霸道的学生干部遥 但是事实证明袁一
个学风优良尧管理有方的学校是完全不需要
有这种a心的遥我在学校里遇到的学生干部
待人都非常友好袁这使我v加坚信一个优秀
的学生干部是绝不需要^过一些野蛮的方
式来树立威信的遥 冶

不以规矩袁不能成方N遥 任何集体与组
f都需要遵循一定的规则袁才能保证其正常
运转袁与此同时袁管理群体也就应运而生遥在
班级里袁我们需要班委各司其职袁完成班级
的日常工作曰在组f里袁我们需要有能力的
领导者来统筹工作袁协调各方曰在校园里袁我
们需要学生干部来为同学们排忧Z'袁h护
学生的权益遥 须知袁管理者也应当是陪伴同
学们成长的野同行者冶遥

我们不能否认袁 在进行日常的学生管
理工作时袁 如果没有强硬的态度是'以服
众的袁 过于%和的语+可能不足以引起一
些同学的重视袁降低工作成效遥20 级网络与

新媒体专业的罗婷在接受采访时表示院野作
为班级中的权益委员袁 能够在工作中为同
学们Z决实际的权益问B对我来说就是d
大的幸福遥 班委应当以服务同学为中心袁将
心比心袁以真心换真心袁即使不采(强硬的
态度袁 同学们也都会十分理Z和配合我的
工作遥 冶

是啊袁管理者一定要^过差遣和命令他
人来@出自己的能力过人吗钥这种管理v多
是同学间的相互监督袁 而非是O足虚荣心尧
野过官瘾冶尧对同学颐指+使的遮羞布遥 且工
作态度的坚定不一定要^过激进的言语来
表达袁 这种言行间自上而下的级别优越感袁
完全违背了学生之间平等相处尧友好交流的
关系模式袁这样的学生干部袁v不会赢)同
学们的肯定与真心遥

2017 年袁共青团中央尧教育部尧全国学
联印发的叶学联学生会组f改革方案曳中提
到袁要野坚决抵制和&服脱离广大同学的倾
向冶遥近年来袁各大高校在学风建设方面也卓
有成效袁野恶洋莆倾青月召月励副月党处委月励培
室级习第议心月召议论心月励副月党青月召月励副月党处委月励培
室级习第议心月召议下委月励培
室级习第大月扩议扩扩月信月党委午委月月召月励副月党央会训大委月励培
室级中第开月扩议扩扩学有副月党处委月励培
室级习第议心大月扩议扩扩月信月党委午委月月召月励副心月会开召议大理月励副月党式委月励培
室级月励副月党信委月励培
室级习第理月扩议扩扩式回

处在委在有副月 党处委大励培
室级习第理月 扩心月 励信月 室中第开月 扩议扩教励副月 党政委月 励培论心室级习第理月



我已经好久没回老家了遥
马上又是中秋节袁一年一度的传统佳节袁这个节

日来自唐宋m代袁历史悠久袁是亲人团<的美好节日遥
提起中秋节袁第一幅出现在我脑海中的画面就是一家
人围坐一起袁赏月聊天遥d近这些日子里袁思乡之情也
越来越浓袁使人v容易联想到野每逢佳节倍思亲冶遥

随着外国的节日的冲击袁 传统佳节日渐式微袁人
们对它们的情感也是越来越淡袁这不禁让我回想起我
生活在老家的日子遥 一个不大但热闹的村子袁乡间邻
里袁都是同一个族系袁大家都仿佛是一家人遥

我大部分童年时光都是在那儿度过的袁和城市

孩子不同袁没有游戏袁没有电子设备袁我们d好的朋
友就是身边的伙伴袁或者大自然遥 田野尧树林尧小河
边袁这些v像是我们的乐园遥 捕鱼摘果袁[闲的日子
往往都是玩到家里人来寻找我们遥 大部分都是父母
外出务工袁{爷爷奶奶带着遥 每M爷爷白天上山砍
柴袁 播种的季节下地干活袁 小时候的我就在边上看
着遥那时候日子真慢啊袁我能那样在边上坐一天都不
会倦遥现在的人们被电子产品束缚D了袁根本不能像
以7那样安静的坐着了袁浮躁的心无法平静下来遥

我d想念的是爷爷家的灶台袁厨房不大袁电器
很少袁l有一口很大的锅袁那里面就是爷孙两代人
每天吃饭的地方遥 }别是冬天袁都会去灶台g下添
柴(暖袁时常还拿红薯去里面烤遥 小小的房间袁d亲
的人就在身边袁真是%暖啊遥

印,d深的每每还是春节7袁父母到家袁7一天
晚上我总是很'睡着袁相隔一年>载袁期待与他们见
面遥不!是他们袁村中的大人都会回家过年袁在外上学
的表兄弟的回来袁 会给你带来未见识过的新奇的玩
5袁 其他大人也十分热情并欢迎你去他们家作客袁零
食和糖果自然也是少不了了遥除n那天早上全村人一
起祭祖袁从下午开始准备晚上的年夜饭袁全村上下老
小一起在村中的祠堂里袁摆几桌袁一起吃一顿热闹的
年夜饭遥 村中的鞭炮声也是没有R过袁小时候的我还

l敢躲在窗户后边看袁 害怕那震耳的爆竹声袁全村一
起放鞭炮尧礼花遥黑夜仿佛染成了白天遥当时我d喜欢
守夜了袁^宵烤火袁和边上的朋友玩伴一起看着喜欢
的电视节目袁聊着相似的话B袁就那样等待着天明袁等
待着新年第一天的到来遥

我d怀念的还有家门口两颗桃树和石榴树袁总是
期待着它们开花结果的那一天遥 我们都迫不及待袁虽
然当时个子矮小袁但我们都能爬上树去摘它遥还有山
中的野花袁兰草袁每到每年四月袁都是它们开花的日
子袁这时我们几个就会爬山去找袁印,中d深的就是
兰草了袁寻找它们是很辛苦的袁每M找到了就像寻到
了宝藏遥 兰草花的自然清香永e是我印,中d好闻
的袁家中也有许许多多大人找来了兰草花遥

这些趣事还有许许多多袁 都在一个地方发生袁
现在l成为了一个地方尧一些人尧一段回忆了遥 当F
的玩伴也已经长大有了变化袁家乡也再也不像当年
那么热闹了遥 但它在变)越来越好袁水泥路代替了
土路袁小洋房代替了瓦屋遥 听说袁马上会有高;公路
连接城里和乡村袁小时候根本不敢想像袁去一趟城
里现在会变)如此便捷了袁回去的人也会变)v多
了袁真是旧*换新颜遥

在外漂泊异乡的游子袁抬头望月袁思念的都是
家乡吧噎噎
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野傲慢让别人无法
来爱我袁偏见让我无法
爱别人噎噎冶~~单单

的一句话袁却在似真似幻热闹非凡的书
中世界里尽然将世间万千儿女在面对
爱情与婚姻时袁 怯懦_豫与误会纠结尧
相遇相知与不舍抉择的生动形,淋漓
尽致的展示了出来遥 但在现实中袁在我
们千千万万读者的眼中袁 于万千读者之
一的平凡而又普^的我眼中袁 傲慢与偏
见则又是一种虚荣与骄傲遥

俗话说院 人无完人袁 金无足
赤遥 傲慢与偏见在大部分乃至所
有人中都会或多或少的存在过袁
不仅单单局限于水深火热的爱情
中遥 社会上袁人与人之间的相处交
流袁同行事业工作上的激#竞争与
不平噎噎都会成为导致傲慢与偏
见出现的条条导火索之一遥

傲慢袁意思是看不起人袁对人
X慢没有礼*遥 古人云院野我慢高
山袁不存j德之水遥 冶傲慢也是P

宗罪之首袁可见其的可怕遥 傲慢开始于
区分自己和他人袁拔高自己袁降低他人袁
沉浸于自己的认知里逐渐消溺袁执着于
自我的名尧利尧财尧容颜等观念袁在对比
中优L于他人而产生袁实则是一种虚荣
的表现遥虚荣袁会让人内心极度膨胀袁也
会逐渐伴随着其他z面情绪的诞生袁如
贪心尧嫉妒心尧嗔恨心等等袁自觉高人一
等尧与众不同遥 实则内心深处[虚袁)不
到真正的慰藉遥

偏见袁是人们在认识世界的万事万

物时所萌发出来的主观臆断和感觉袁它
携带着主观很强#的意识情感去看待
问B袁 与俗话说的对事不对人恰恰相
反袁论人对事的针对性非常强遥 美国著
名的社会心理学家阿伦森教授是这样
理Z偏见的院野人们依据有错误的和不
全面的信 概括而来的尧针对某个}定
群体的敌对的或者z向的态度冶袁 人们
一旦产生了偏见这种思想而又不及时
去调整纠正袁会导致d终经过慢慢扭曲
后或可w接演变成歧视袁{此可见其的
可怕遥 经相关的研究报告表明袁偏见出
现的5体原因是社会群体相处间产生
的野利害冲@论冶遥 不过也有相关研究者
表明偏见是一种天性使然袁每个人都是
不可避免的袁或多或少都会在一些时候
的一些事件上表现出来遥 {此可想袁我
们能做的也是d应该做的就是减少和
尽.避免这一心态的产生袁以避免造成
一些损人损己的伤害和遗憾遥

回归生活袁现实生活中带有傲慢与
偏见的人其实不太常见了遥 人们渐渐的

都谦虚内敛了起来袁也是社会环境所造
就影响的袁正如叶觉醒年代曳里辜鸿铭老
先生所说袁咱们中国人袁骨子里的性格
是%良的遥 后来因为周围大环境所改变
的人们啊袁已经有些许野坏冶了遥

海之所以可以容纳百川袁是因为其
宽容豁达遥 无论是小溪袁]渠袁还是江
河袁l要愿意融入袁大海都敞开胸怀拥
抱她们袁且皆是一视同仁遥 没有傲慢袁也
没有偏见袁所以长存且渊e遥

好的生活袁 是不过分要求于他人袁
也不过分强调于自己遥 以平和稳定的心
态去看待他人与自己的差距遥 世界上没
有两片完全一样的树叶袁也没有完全一
模一样的人袁各有各的不足袁各也有各
的优点袁我们要t力找寻他人的优点和
自己的缺点袁有则改之袁无则加勉袁方会
创造出一个优秀的美好的自己遥

人生在世袁 要学会接纳他人和自
己遥 傲慢与偏见不可(袁要谦虚和尊重遥
但每个性格大有不同袁 表现方式也不
同袁l要把握好分寸感袁又有何不可呢遥

在我的身上袁 有一个不可$L的夏
天遥

我想过该如何度过夏天遥 我想穿着花
衬衫大裤衩去看海袁观望被落日浸染的微
醺的海袁当海面被余晖染上了颜色袁言语
已经无法描绘光影的变幻曰 我想去西藏袁
想去看雪山袁当F生的太阳把雪山缓缓笼
罩袁我想在雪山下疯狂奔跑曰我想去山塘
街袁夜色缓缓笼罩整个小镇袁红色的灯笼
接连|起袁小河中的乌篷船摇晃在水中变
换的光影里袁姑苏城中的烟火+能感染每
一个靠近它的人遥

我想过该如何度过夏天遥 我躺在外
婆家小院的躺椅上袁手里摇着蒲扇袁身边
趴着一条哈巴狗袁 抬眼就可以看到头"
的葡萄架袁傍晚时分走在乡间的小路上袁
看着天[中即将升起的月|袁 世间的一
切都安安静静曰我漂浮在游泳池中袁在[
无一人的游泳馆里独自放[袁 可以幻想
世间到g有没有魔法袁 也可以思考人生
的意义曰我坐在游乐园的过山车上袁夏天
的燥热被耳边呼啸的风声所(代袁 身边
的人或许在大叫袁而我一言不发袁l是感
受风吹过耳边时的;度袁 感受夏天的带
给我的%度遥

我想要永e活在夏天袁夏天有我所向
往的一切遥 夏天永e是我d美好的愿景袁
里面有我年少的奋不顾身和O腔热枕遥 我
想要追寻夏天永不落幕的篇章袁谱写夏日
的绝句袁去拥有一个永不落幕的夏天遥

在这个夏天里袁玻璃晴朗袁橘子辉煌遥
我将永e热#袁永e炽热袁也将把这

个夏天尚未说完的事情留在秋天与你慢
慢诉说遥 我始终认为一切炽热的情怀都永
e燃烧在夏季袁我永e偏爱夏天遥

盛夏白瓷梅子汤袁 碎冰碰壁当啷响遥
我带着我的竹席躺在河边袁 看江中的渔
火袁伴随着几声浅浅的蝉鸣和稀稀疏疏树
叶摆动的响声袁西瓜炸开的脆响冷却了热
+遥 我的口中念念有词袁伴随着蝉鸣声一
起叫嚣着夏日万岁遥

橘子味的汽水开8了整个夏天袁第
一片树叶的落下寓意着夏天的结束遥 我
舍不)夏天的离别袁 但我无法阻!它的
离去遥 酩酊醉星叮咚一声落入湖里袁我听
到了夏天的离别袁它在告诉着我袁纵使夏

天再过美好袁 秋天也会逐渐步入我的生
活遥 我度过了一整个盛夏袁我也期待着秋
天的到来遥

当秋天靠近我的生活时袁我把夏天没
说完的故事留在秋季遥 夏天的记忆可以y
撑我度过整个寒冬遥 我会记)夏日的黄
昏袁那是一年四季中的盛景遥 当阳光砸碎
在树上袁摔成一地斑驳的碎金袁w至一切
燃烧殆尽遥 夏天会在这风声鹤唳的人世间
不顾一切地飞奔向我袁我便送他这世间d
赤诚的爱意遥

既然夏天已经结束袁那就让我们期待
秋天吧遥 夏天有它的点点星光尧不朽n阳曰
秋天也有它的玻璃晴朗袁橘子辉煌遥 当夏
日的热#逐渐散去袁秋天给我们带来的是
尘埃落定尧是从容心安遥 夏日的遗憾袁终究
会被秋风的%柔化Z袁未来好像还是一个
可以期待的明天遥

我想穿上宽宽大大的卫衣曰捧着热乎
乎的奶茶曰吃着刚出锅的糖炒栗子遥 或许
就在某一个下午袁或许就在红叶飘落的瞬
间袁我会和秋天达成和Z遥 秋天的雨袁比夏
天来)v加凄凉遥 日子一天一天的过袁秋
意一天一天的浓袁就l是日照时间I了一
些袁并不影响我对生活的热爱遥

愿我夏天的遗憾袁都是今年秋天的惊
喜曰让我把秋天存储起来的浪漫袁在冬天
馈赠给你遥

叶再见了袁晚星曳袁去南京旅游期间袁在秦淮河边的
一家纪念品小店袁邂逅了这一个故事遥

不知道为什么袁临近中秋袁@然想起这个故事袁}
意来%习遥 虽然身处于挤拥的人群潮流中袁却愈发寂
寞袁教人'以接近遥 抬头望见今晚的星[依旧袁可眼7
皆不是故人遥

忽然感慨袁生命'以善终遥 人生到一处袁便向着衰
老而去遥 梦着7>生的年少和青春袁那生命的勃勃和
热切的爱恋遥 在漫长的衰老过程中袁在垂垂老矣之时袁
回望去袁掉入了将月|撞碎的船行湖中袁跌入了长久
的尧寂静的凝视里遥 我@然想去见袁这久别的故人袁在
绵软的风中重逢袁吹)云也失神R驻遥

我想许多有情的人袁在恹恹如日暮西山时遥 也会
想到二十啷当岁袁如夏至急雨滂沱的情动曰至往后亘
年岁月袁如阑风伏雨的绵绵不已遥 却忽而就已到了余
生d后一个春日袁人因何而美丽袁而却又因何而凋谢钥
可是袁就算某一瞬间袁毫无预兆的发生袁大火烧掉了一
切袁也会余下一个灵魂袁彼此会重逢袁会再M心动遥

曾经有人问我袁周一到周日袁d喜欢哪一天钥 我是
个俗人袁钟爱星期五袁因为其后可以偷)浮生>日闲遥
但我想袁有情的人也应该是钟爱这一天的吧袁因为伸
出手来袁张开五指袁野五冶就像一个可以握D很多东西

的手0袁好像就可以握D所有的遗憾袁过往的岁月袁以
及故人的离去遥 人们面对死亡袁总是生疏且客套袁扭捏
的将其表达出来袁好像它就不会那么'以接受遥 而不
论如何粉饰袁死亡就是死亡袁轻易地将重要的人带走遥
我想袁他又握D了什么呢钥 l不过[留下一腔无法诉
说的衷肠罢了遥

虽然现实往往充O苦'袁但仍坚信未曾一日曾动
摇的思念若渴袁和千百年间长存的爱情故事遥 大雪下
了又融化袁游人来了又走袁时间磨平很多东西袁但也把
d宝贵的留下遥 有情之人一w在这里袁在几十年的日
子里袁将所有的遗憾尧爱意尧思念融入骨血遥 十年生死

两茫茫袁不思.袁自'忘遥千里孤坟袁无处话凄凉遥独那
一个灵魂袁迭净所有的苦'袁迈过漫长的岁月遥

归有光于叶项脊轩志曳中言院野庭有枇杷树袁吾妻死
之年所手植也袁 今已亭亭如盖矣冶遥 迟暮之年的有情
人袁会看那张定格的黑白照片吗钥 那个瞬间袁经)D无
数M回望袁那里袁不仅仅是年少时d意+风发的他们袁
也是他们彼此所期望的未来要要要能够相伴余生袁互诉
爱意遥 而斯人已逝袁何堪回首遥 当年的旧日n阳下袁暮
光余晖下走着的俩人袁已然已不复以往遥 那张画面模
糊的黑白照片下袁是再无她在旁的后>人生遥 而爱不
会因为死亡而终!袁相爱的人一定会再见面的遥 会于
东边的森林里尧漠河的舞厅里相逢遥 故人应如雨后的
晚星袁如清酒般永久且绵长袁摇灺着7>生团N袁盛着
爱意袁跌落在晚年长久的尧寂静的凝望里遥

这是人世间d好的一个良夜袁有情的人有着所执
的勇+和热#的爱意曰 这是人世间d好的一个良夜袁
无望的人有着O腔的孤勇和长久的爱意曰这是人世间
d好的一个良夜袁晚星常在袁夜夜闪耀遥

n阳会将整个世界染成金黄袁 以%暖柔和的色
彩袁显)世间柔软尧美好袁似乎未曾有过悲伤与分离袁
而夜晚的晚星袁也永e都崭新尧明|尧充O希望遥

太阳落山了袁也会有星星依然闪烁遥

待到天色渐暗袁窗外的一切都笼罩上了一
层阴影遥 抬头me处望去袁高楼大厦间的天[
被抹上了粉紫色的云彩遥 伴着昏暗的光袁窝在
阳台上的竹椅上袁 心


